SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓNCiudad Universitaria, 14 de mayo de 2014.

Universidad Autónoma de Estado de Morelos

EDUCACIÓN

Estatal: Presentan tres obras editoriales en diferentes instalaciones de UAEM

Nacional: "Hito histórico", la firma de convenios entre gobernadores y el SNTE: Chuayffet

Internacional: Lanzan herramienta para comparar universidades de todo el mundo

SALUD

Estatal: Entrega Elena Cepeda apoyo a DIF's municipales por 11 mdp

Nacional: En 2012, 11 mil embarazos de niñas; diputados lanzan campaña para evitarlos

Internacional: Combates y hambre ahogan a Sudán del Sur

ECONOMÍA

Estatal: Trabajadores SAPAC toman instalaciones y paralizan las labores para

manifestarse

Nacional: Domina empleo informal; representa 58.2 por ciento de PEA

Internacional: En el mundo, 830 millones de mujeres no reciben incapacidad laboral por

maternidad

POLÍTICA

Estatal: Revisión de estrategias no es confrontación; afirma rector

Nacional: La seguridad en Tamaulipas queda bajo el control del gobierno federal

EDUCACIÓN

Estatal:

Presentan tres obras editoriales en diferentes instalaciones de UAEM

Tres obras editoriales se presentan hoy en distintas facultades, institutos e instalaciones de la UAEM. En el libro Política educativa en México, los investigadores Luz Marina Ibarra y Joaquín Mercado proponen algunas opciones al problema de la calidad en la educación media superior y superior. En Política educativa en México. Análisis y prospectiva se analizan los problemas que atraviesa la educación media superior y superior, a partir de una perspectiva de las políticas públicas. Esta obra también propone opciones a las políticas relacionadas con la calidad; de ahí que parta de algunos de los medios para alcanzar esta última, como son las tutorías y la formación de redes de investigadores, para así lograr sinergias. De igual forma, analiza políticas muy concretas como la Reforma Integral de la Educación Media Superior (RIEMS), y estudia la educación superior en el contexto de la innovación, de su vinculación con el mercado laboral, la formación de directivos, la justicia y la cohesión social, así como la prospectiva. Todas las investigaciones han considerado los contextos neoliberal y global, los cuales han condicionado el diseño y la instrumentación de las políticas educativas actuales; además, dichas investigaciones proponen políticas muy puntuales de transformación.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Reconoce Graco a SNTE por sumarse a reforma

El gobernador Graco Ramírez realizó un reconocimiento al Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), por haber tomado la decisión de sumarse a la Reforma Educativa, durante su participación en la firma del Convenio de Automaticidad entre los Gobernadores de los Estados y la Secretaría de Educación Pública (SEP). El convenio firmado esta noche en la SEP contiene la homologación de criterios en casos como la nómina única para el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, así como el concurso de oposición, y programas como el de Escuelas Dignas.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),

http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/politica_nota_07.php.

Nacional:

"Hito histórico", la firma de convenios entre gobernadores y el SNTE: Chuayffet

De hito histórico calificó el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, la firma de los convenios entre la comisión de Educación de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago), y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para la aplicación automática de los beneficios de la negociación salarial única y de prestaciones del magisterio, con los cuales también se busca garantizar una ministración transparente de los recursos.

La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano),

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833201.html

Internacional:

Lanzan herramienta para comparar universidades de todo el mundo

La Unión Europea (UE) lanzó hoy en Bruselas "U-Multirank", un sitio web que permite comparar programas de estudio ofrecidos por 850 universidades de más de 70 países en todo el mundo. La herramienta fue elaborada por un grupo entre la Centro para el Estudio de la Política de Educación Superior (Holanda) y el Centro para Educación Superior (Alemania), con la participación de las universidades de Leiden (Holanda) y Universidad Católica de Lovaina (Bélgica). La herramienta "permitirá a los estudiantes tomar decisiones más informadas sobre dónde estudiar y ofrecerá un panorama más preciso de cómo las universidades se desempeñan", afirmó en rueda de prensa la comisaria europea de Educación, Androulla Vassiliou.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833057.html

Cuestionan bondades del resveratrol

El resveratrol, antioxidante presente en el vino tinto considerado durante mucho tiempo bueno para la salud, parece no tener en realidad ninguna incidencia cuantificable, según un estudio de la Universidad Johns Hopkins de Baltimore y la Universidad de Barcelona. El equipo liderado por Richard Semba realizó un seguimiento durante nueve años a 783 mujeres y hombres de dos pueblos vinícolas de la Toscana italiana, pero no detectó sus supuestas bondades para la salud, según el estudio publicado en la revista JAMA Internal Medicine.

La Jornada, p.2, (Dpa).

SALUD

Estatal:

Entrega Elena Cepeda apoyo a DIF's municipales por 11 mdp

Luego de 25 años sin recibir equipamiento médico necesario, así como mobiliario para una mejor atención, los sistemas para el Desarrollo Integral de la Familia en los municipios, recibieron por parte de la presidenta del DIF Morelos, Elena Cepeda, apoyo en equipos y muebles por 11 millones de pesos. En compañía del gobernador Graco Ramírez, Elena Cepeda entregó mobiliario y equipos de modernización médica a las 12 Casas de Familias de Ayala, Jiutepec, Tetela del Volcán, Zacatepec, Xochitepec, Jojutla, Huitzilac, Mazatepec, Atlatlahucan y Cuautla y a las dos casas de Emiliano Zapata. Elena Cepeda, dijo que "con el esfuerzo de un gobierno en red, estamos logrando la inclusión a los servicios médicos, pero también capacitándolos para el trabajo y, sobre todo, atendiendo los múltiples servicios requeridos que les permitirán una nueva perspectiva de vida". La presidenta del DIF Morelos, enfatizó que la modernización de la infraestructura es para este gobierno la mejor inversión a fin de lograr la transformación de una sociedad, lo cual permite un crecimiento personal y colectivo, así como el impulso al desarrollo económico.

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3390980.htm. **Diario de Morelos**, (Marcela García), http://www.diariodemorelos.com/article/apoya-el-dif-con-equipos-la-rehabilitacion-f%C3%ADsica.

Nacional:

En 2012, 11 mil embarazos de niñas; diputados lanzan campaña para evitarlos

El Estado mexicano está obligado a instrumentar programas de educación sexual para combatir el embarazo entre niñas y adolescentes, pues sólo en 2012 se reportaron 11 mil en jóvenes de entre 10 y 14 años. Al comienzo de la campaña promovida por la Cámara de Diputados, cuyo lema es Recuperando oportunidad. Prevención del embarazo adolescente, se informó que la precaria información y los escasos programas de enseñanza reproductiva propiciaron que en México 19.2 por ciento de los 2.2 millones de personas que nacieron en 2012 fueran producto de embarazos de jóvenes de entre 15 y 20 años.

La Jornada, p.44, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Inmunodeficiencias primarias, no son un resfriado más

Las Inmunodeficiencias Primarias (IP) se producen debido a un defecto del sistema inmunológico para luchar en contra y eliminar a los gérmenes. Estas pueden ser de tipo primario (defecto genético heredado), secundario al uso de medicamentos (por ej. Quimioterapia) o por infecciones virales como la causada por el VIH/SIDA. "Las estimaciones indican que seis millones de personas pueden estar viviendo con un IP en todo el mundo, mientras que sólo 27 a 60 mil se han identificado hasta la fecha (todos los registros nacionales y la Red de Centros de Jeffrey Modell, respectivamente). Incrementar la difusión es por lo tanto crucial para mejorar las políticas de salud pública hacia este grupo importante de enfermedades", afirmó el Dr. Francisco Javier Espinosa Rosales, Presidente de la Fundación mexicana para niñas y niños con inmunodeficiencias Primarias, A.C. (FUMENI)

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833046.html

Alerta Meteorológico Nacional por Iluvias en todo el país

El Servicio Meteorológico Nacional alertó que diversos fenómenos climáticos ocasionarán en las próximas horas lluvias en casi todo el territorio nacional, además de un ligero descenso de temperaturas en los estados del norte, noreste, oriente y centro. De acuerdo con reportes del organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), se prevén lluvias intensas en Veracruz y muy fuertes con tormentas eléctricas y granizadas en el Estado de México, Tabasco y Chiapas.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/frente_frio-clima-medio_ambiente-lluvias 0_298770179.html

El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/conagua-alerta-ante-pronostico-de-lluvias-en-todo-el-pais-1010231.html

Internacional:

Combates y hambre ahogan a Sudán del Sur

Cadáveres embutidos en pozos, casas incendiadas, niños que juegan con armamento militar y bebés con los contornos esqueléticos del hambre. Estas son las escenas de una parte remota del sur de Sudán —la pequeña ciudad de Leer—, donde Médicos Sin Fronteras comenzó a alimentar a niños con desnutrición grave, tres meses después de que el hospital de la organización humanitaria fue destruido en medio de la violencia que

desgarra al país desde diciembre. El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, aseguró el pasado lunes al Consejo de Seguridad del organismo mundial que es urgente "encender la alarma sobre la violencia y el riesgo de una hambruna catastrófica" en Sudán del Sur.

La Jornada, p.p., 8, (Ap, Notimex, Reuters y PL).

Químicos en el jabón pueden causar infertilidad masculina

Sustancias químicas contenidas en productos caseros como la pasta dental, el jabón y los juguetes de plástico podrían tener un impacto directo en el esperma humano, lo cual contribuiría a explicar los niveles cada vez mayores de infertilidad masculina, según recientes descubrimientos científicos. Sin embargo, la investigación más reciente, publicada por la revista de la Organización Europea de Biología Molecular (EMBO, por sus siglas en inglés) y realizada con Timo Strünker, del Centro Europeo de Estudios Avanzados e Investigación en Bonn, Alemania, descubrió que 30 de 96 sustancias químicas comunes en los hogares tienen efecto directo en los llamados canales de cationes de esperma (catsper), que controlan la motilidad de las células, es decir, su habilidad de nadar, así como de entrar en el óvulo para realizar la fertilización.

La Jornada, p.2, (Steve Connor, The Independet, Traducción Jorge Anaya).

ECONOMÍA

Estatal:

Trabajadores SAPAC toman instalaciones y paralizan las labores para manifestarse

Trabajadores del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) tomaron las instalaciones de las oficinas administrativas y paralizaron labores este lunes, por incumplimiento del contrato colectivo de trabajo. El secretario general del Sindicato de Trabajadores del SAPAC, adherido a la Confederación de Trabajadores de México (CTM-Morelos), Andrés Lozano Alcántara, exigió que los derechos laborales sean cumplidos y ya no se siga dando largas al pliego petitorio de incumplimiento a diversas cláusulas, prologando desde el año 2012. Consideró que la administración del SAPAC ha asumido una postura irresponsable para dar cumplimiento a diversas cláusulas del contrato colectivo, por lo que los 380 trabajadores están decididos a escuchar un ofrecimiento real. Reclamó el incumplimiento de las cuotas por 38 millones de pesos que bajo la administración anterior "desaparecieron" y no fueron aportadas al Instituto de Crédito del Gobierno del Estado, (por lo) que a la fecha los sindicalizados carecen del beneficio crediticio, falta de dotación de uniformes de trabajo; la integración de las comisiones mixtas de capacitación, seguridad e higiene en el trabajo; la liberación de 70 plazas pendientes.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/municipios_nota_03.php. El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3390979.htm. Diario de Morelos, (Rogelio Ortega),

http://www.diariodemorelos.com/article/se-%E2%80%98amotinan%E2%80%99-en-sapac.

Se intensifica la campaña de reparto de utilidades

La delegación federal del Trabajo en Morelos, intensificó la campaña de reparto de utilidades y de orientación a los empleadors y empleadores sobre las ventajas de cumplir en tiempo y forma con esta obligación. De no cumplir con el reparto de utilidades en tiempo y forma, conlleva a multas que van de los 50 a los cinco mil salarios mínimos vigentes, según lo señala la Ley Federal del Trabajo (LFT). La titular de la dependencia en Morelos, Gabriel Gómez Orihuela, dio a conocer que el reparto de utilidades se debe recibir a más tardar el 30 de mayo en el caso de los trabajadores que laboran para una persona moral (empresa), mientras que las personas que trabajan para una persona física (patrón), deberán recibir el pago a más tardar el 29 de junio. La prestación, dijo la funcionaria federal, es aplicable a los trabajadores que hayan laborado por lo menos 60 días en empresas cuyas utilidades netas fueron de \$300 mil pesos o más, según su declaración fiscal 2013, y que tengan más de un año en funcionamiento.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/sociedad nota 02.php.

Repunta economía estatal

Las acciones en materia económica que se están realizando en Morelos están dando resultados positivos al presentarse un movimiento favorable en diversos indicadores, informó el secretario de Economía, Julio Mitre Cendejas. Informó que a 19 meses del Gobierno de la Nueva Visión el desempleo disminuyó del 4.4 al 3.3 por ciento, los empleos formales aumentaron a nueve mil, lo cual está avalado por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), delegación Morelos. Resaltó que mensualmente se están abriendo alrededor de 600 micro y pequeñas empresas, "dato que tenemos a través de la apertura rápida de empresas que se da en los ayuntamientos y en donde se lleva un control a través de la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria".

Diario de Morelos, (Artículo), http://www.diariodemorelos.com/article/repunta-econom%C3%ADa-estatal.

Nacional:

Domina empleo informal; representa 58.2% de PEA

En el primer trimestre del año 28.7 millones de personas se encontraban laborando en alguna de las modalidades de informalidad, que representó un incremento de 0.3 por ciento respecto a igual periodo de 2013 y fue el 58.2 por ciento de la población ocupada, informó el INEGI. El empleo informal del instituto lo define como el trabajo no protegido en la actividad agropecuaria, el servicio doméstico remunerado de los hogares, así como los trabajadores subordinados que, aunque trabajan para unidades económicas formales, lo hacen bajo modalidades en las que se elude el registro ante la seguridad social. De acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, detalló que 13.7 millones confirmaron específicamente que laboraban en el sector informal (entendida como aquellas actividades económicas de mercado que operan a partir de los recursos de los hogares, pero sin constituirse como empresas, como el ambulantaje), esta cifra representó el 27.9 por ciento de la población ocupada.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833143.html La Jornada, p. 33 (Juan Antonio Zúñiga)

Sueldos bajos, problema serio: Navarrete; 9 millones ganan menos de 3 minisalarios

Luego de dar a conocer que los sobrecargos de Aeroméxico obtuvieron un incremento salarial de 5 por ciento, con lo que se evitó la huelga programada para el primer minuto de este 31 de mayo, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, reconoció que un problema serio que hay en México son las bajas percepciones e ingresos de los trabajadores. Indicó que 9 millones de trabajadores ganan menos de tres salarios mínimos (6 mil pesos al mes). A estas bajísimas percepciones, dijo, se suma el hecho de que esos salarios han perdido 74.9 por ciento de su poder de compra, 40 por ciento de los egresados de universidades no tienen plaza laboral y que hay una "alta volatilidad de empleos". Es decir, 1.7 millones de trabajadores emigran anualmente a otros empleos ante los bajos sueldos, señaló.

La Jornada, p. 16 (Patricia Muñoz Ríos)

Pega la delincuencia al nivel de inversiones

Conforme los niveles de inseguridad y violencia generados por el crimen organizado disminuyan, la nación mexicana será más atractiva para los inversionistas, reconoció el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. In participar en el FT Bussines of Luxury Summit, destacó los avances contra el crimen en zonas como en Ciudad Juárez, Chihuahua y Monterrey, Nuevo León, donde han disminuido los índices de violencia y homicidios. Para el encargado de las finanzas públicas un mejor entorno social, sin violencia, alientan las inversiones y con ello el crecimiento y el empleo, y es lo que se ha visto en esos estados del norte.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833141.html El Universal. (Mario Alberto Verdusco)

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/videgaray-inversion-seguridad-1010089.html

Revira Videgaray: el dinamismo económico se va recuperando

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, refutó la percepción de que la reforma hacendaria haya creado incertidumbre. Consideró que, por el contrario, la economía del país "está recuperando su dinamismo, y sin duda la reforma hacendaria nos da instrumentos para que el gobierno pueda impulsar un crecimiento decidido a través de mayor inversión, por ejemplo, en infraestructura". Sostuvo incluso que al país se lo ve sólido, y prueba de ello es el creciente número de inversionistas interesados en traer capitales para la inversión extranjera directa, además de importantes flujos de recursos captados a través de la emisión de bonos de deuda corporativa y gubernamental.

La Jornada, p. p. 31 (Víctor Cardoso)

Negocios aquantan las modificaciones fiscales

A pesar de la avalancha de ajustes fiscales que se aprobó para este año, el número de personas que abandonó o cerró su negocio en el primer trimestre no sólo no aumentó con respecto al mismo periodo del 2013, tal como anticipaban analistas, sino que registró un pequeño descenso. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), de enero a marzo, 115,470 personas bajaron la cortina o dejaron su establecimiento, lo que representó cerca de 4.8% de la población desocupada y 1.7% menos que en el mismo lapso del 2013, cuando se registraron 117,460. A pesar de que en el acumulado nacional se observaron menos cierres de negocios, por entidad los resultados son mixtos. De las 32 que hay en el país, en 15 hubo un aumento y en 17 una baja.

El Economista, (Fernando Franco)

http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/05/13/negocios-aguantan-las-modificaciones-fiscales

Acordaron un incremento directo al tabulador

Aeroméxico y la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA) acordaron un incremento directo al tabulador de 5%, con lo que se desvanece la posibilidad de huelga. Después de varias semanas de negociación, la institución sindical encabezada por Ricardo del Valle, y la empresa de Andrés Conesa, establecieron avanzar en conjunto para mejorar el servicio de la aerolínea.

La Crónica de Hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833134.html

Ahorrarán familias mil 638 mdp por apagón analógico

Las familias mexicanas ahorrarán hasta mil 638 mdp en consumo de energía eléctrica cada año, al sustituir sus televisiones análogas con los televisores digitales que el gobierno regalará en los próximos meses, como resultado del nuevo plan para concretar el apagón analógico. Las autoridades estiman que el ahorro total que registrarán tanto el gobierno como las familias en consumo de electricidad, ascenderá a 30 mil mdp en los próximos 10 años. televisores gratis. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) entregará televisiones gratuitas en 13.8 millones de hogares a lo largo del país. Al cambiar los televisores analógicos por televisores digitales, las familias tendrán ahorros anuales por mil 638 mdp y el gobierno federal dejará de erogar 3 mil 276 millones por concepto de subsidios, de acuerdo con el nuevo programa de digitalización de la televisión abierta que dependencia publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833139.html

Internacional:

En el mundo, 830 millones de mujeres no reciben incapacidad laboral por maternidad

Más de 830 millones de trabajadoras, sobre todo en países en desarrollo, carecen de incapacidad laboral por maternidad, alertó la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en un nuevo informe. El informe La maternidad y la paternidad en el trabajo: legislación y práctica en el mundo, subraya que de 185 países analizados, sólo 66 se han comprometido con al menos uno de los tres convenios sobre protección de la maternidad.

La Jornada, p.46, (Notimex).

POLÍTICA

Estatal:

Revisión de estrategias no es confrontación: afirma rector

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, informó que el emplazamiento mandatado por el Consejo Universitario de realizar los Diálogos Políticos por la Seguridad Ciudadana sigue en pie, a pesar de la convocatoria que hiciera el gobernador Graco Ramírez. En conferencia de prensa, aseguró que no se trata de una competencia o una confrontación con el Ejecutivo, más bien el inicio de un proceso de revisión de la estrategia de seguridad pública "de cara a la ciudadanía". Vera Jiménez describió el mecanismo del diálogo de este jueves y los invitados. La intención del diálogo es por una parte que los actores políticos reconozcan que la inseguridad existe, que es un problema que enfrenta la ciudadanía de manera cotidiana. "Porque si no se admite el problema, difícilmente podremos encontrarle una solución"; además, se demanda a los actores políticos, establezcan compromisos concretos, pero también reciban cuestionamientos de los representantes de la ciudadanía. Aseguró que el diálogo incluirá la presentación de un diagnóstico elaborado a partir de diversos estudios de la UAEM y de otras instituciones especializadas en el tema, y justo frente a este diagnóstico es que los actores políticos deben manifestarse y comprometerse a realizar acciones para resolver la situación. El diálogo se realizará en el marco de una sesión extraordinaria del Consejo Universitario.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito); La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

Culpable toda la sociedad de la crisis de inseguridad: UAEM

La crisis de inseguridad que padece Morelos tiene que ver con la vivencia cotidiana del sufrimiento causado por la injusticia, la inseguridad y la violencia de todo tipo derivada de ellas, es decir, articuladas a la pobreza, la falta de expectativas, la insuficiencia de la oferta de salud, de educación, de empleo, los bajos salarios y otros problemas que afectan a la mayoría de la población, advirtió el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, al reiterar el llamado de la institución a un diálogo abierto, de cara a la sociedad morelense, para que actores políticos y académicos discutan el problema de la inseguridad en la entidad. Convocado para el 15 de mayo próximo, el diálogo por la seguridad, planteará la urgencia de construir un nuevo modelo de desarrollo para el estado, pues supone que la "injusticia, violencia e inseguridad

(...) sólo pueden encontrar solución en otro modelo de desarrollo, en otras formas de gobierno democráticas y representativas, y en instituciones renovadas que propicien la reconstrucción del tejido social y del ideal comunitario, y puedan oponerse al desamparo de nuestra sociedad individualista".

El Regional del Sur, .4, (Redacción).

Asistirán diputados de forma individual a debatir estrategias en materia de seguridad

El Congreso del estado argumentó falta de acuerdos entre las diferentes fuerzas políticas que lo integran y deficientes condiciones de seguridad del evento, para justificar su decisión de declinar su participación como Poder Legislativo, en el diálogo abierto para debatir la estrategia de seguridad y la crisis de inseguridad que vive la entidad, convocado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para este 15 de mayo. A cambio, los coordinadores parlamentarios pactaron que acudirán los diputados que así lo decidan, entre los que ya confirmaron los grupos parlamentarios del Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), Social Demócrata (PSD) y Movimiento Ciudadano (MC). Durante la reunión que solicitaron para conocer los pormenores de la logística y el formato del diálogo convocado por la UAEM, la bancada del PRD se sometió al discurso del Poder Ejecutivo y presionó al rector Alejandro Vera Jiménez, para que se sumara junto con la comunidad universitaria, "al llamado que hizo de manera institucional el gobernador del estado", a acudir sí, pero a "una convocatoria más amplia" en el llamado "Diálogo por Morelos".

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/politica_nota_04.php. El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3390968.htm.

No irá el Legislativo al diálogo en UAEM

Por acuerdo de la Junta Política y de Gobierno el Congreso del Estado no asistirá con la representación del Poder Legislativo al foro convocado por el Consejo Universitario de la UAEM mañana 15 de mayo para debatir la situación de seguridad que prevalece en Morelos. Coincidieron en señalar lo anterior los diputados del PRI, Isaac Pimentel, del PAN, Javier Bolaños y del PRD, Lucía Meza Guzmán, quienes aseguraron que los legisladores están en libertad de acudir a la convocatoria del rector de la UAEM, empero a título personal y no con la representación del Legislativo. Pimentel y Bolaños establecieron que la decisión de no acudir fue tomada desde el lunes pasado y que el día de ayer en el encuentro con el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez se le hizo ver que se carecía de un formato institucional para que acudiera el Poder Legislativo.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán); El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores); La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar); La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); Diario de Morelos, p.3, (Marcela García).

Se mantiene aquí el Estado de Derecho

En Morelos se mantendrá el Estado de Derecho, en donde se hace valar la ley, afirmó el gobernador Graco Ramírez al advertir que en el Estado no se vislumbra un escenario donde se piense en la justicia por propia mano. En la inauguración del foro "Nuevos Enfoques para Erradicar la Tortura" el gobernador estableció: "si se mantiene la legalidad y el estado de derecho tendremos condiciones para ir avanzando". Confió en que a través del "Diálogo por Morelos", al que convocó a todos los sectores sociales y a los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, se alcanzarán acuerdos que permitan la reconciliación social. "Estoy seguro que este diálogo que vamos a empezar en Morelos, va a servir para fortalecer las instituciones y tener mayor capacidad para lograr que queremos: un Morelos seguro, justo y en paz", dijo. "No queremos colocarnos entre las entidades donde se plantea justicia por propia mano, aquí hay que trabajar por mejorar las instituciones y el respeto a los derechos humanos y el respeto a las personas", puntualizó. A quienes piensan que en Morelos se podrían replicar los grupos de autodefensas, el Gobernador expresó que:

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Alberto Millán); La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma).

Ratifica PRI, asistencia al foro sobre seguridad

La dirigencia del PRI en Morelos ratificó su postura de acudir al llamado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al foro para el análisis del tema de la seguridad; el presidente del CDE, Jorge Schiaffino Isunza, resaltó la convocatoria del rector Alejandro Vera y respaldó su determinación para discutir un cambio en la estrategia de seguridad que efectivamente no ha funcionado en la percepción real de los ciudadanos. La dirigencia del PRI en Morelos llamó al gobernador Graco Ramírez a sumarse en un acto de voluntad política, a las mesas de revisión que en materia de seguridad, está convocando la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez); La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya).

Evalúa Poder Judicial si asistirá o no al diálogo por la seguridad

Autoridades del Poder Judicial del estado de Morelos analizarán si asisten o no al diálogo por la seguridad que convoca la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), luego de manifestar que la justicia deberá de mantenerse al margen en el ámbito político. En entrevista, la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Nadia Luz María Lara Chávez, aseguró que si el Poder Judicial entra en un juego

de diversas fuerzas sólo estaría en una tesitura de entrar en polémica, por lo que buscarán eludir este tipo de situaciones, debido a que la justicia debe ser imparcial e independiente. "Estamos evaluando esa invitación porque el Tribunal, el Poder Judicial, considero pues que no debe de involucrarse en temas desde el punto de vista político, nosotros estamos haciendo un trabajo de administración de justicia, estamos mejorando la administración de justicia, sin embargo, no estamos cerrados a un diálogo, por lo que debemos revisar los pros y los contras".

El Regional del Sur, p.5, (Erick Juárez); La Unión de Morelos, p.3, (Maciel Calvo) y Diario de Morelos, p.3, (Omar Romero).

Gobierno del estado no legitima ni invalida convocatoria a foro UAEM

El gobierno del estado no legitima ni invalida la convocatoria hecha por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a un foro para discutir la estrategia de seguridad en la entidad, puso en claro ayer Jorge Messeguer Guillén, secretario de Gobierno, al tiempo de señalar que no hay asperezas con el rector Alejandro Vera Jiménez. Asimismo, sostuvo que la convocatoria hecha por el gobernador Graco Ramírez a participar en el "Diálogo por Morelos", retoma la idea planteada por la UAEM y es abierta y plural, a fin de que todos puedan expresarse libremente.

La Jornada, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/politica_nota_03.php. El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3390966.htm.

Sí copiamos la idea del Rector admite: Messeguer

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, aceptó que en su convocatoria "Diálogo por Morelos" el gobernador Graco Ramírez retomó la idea del rector de la UAEM, sin embargo parafraseando y contradictorio, dijo que el gobierno de la Nueva Visión no legitima ni invalida la convocatoria hecha por la UAEM. El funcionario estatal admitió que el gobernador Graco Ramírez se basó en la convocatoria para el diálogo por la seguridad del rector Alejandro Vera para construir la convocatoria estatal de "Diálogo por Morelos". Al referir que la convocatoria es abierta y plural, así como privilegiará las coincidencias, el funcionario estatal, dijo que el gobierno del estado no pretende ser dueño de un pensamiento único, al contrario, con este ejercicio propicia el diálogo, el debate y el aforo de ideas que puedan sumar, a fin de vivir en paz y tener una mejor sociedad. Jorge Messeguer dijo confiar en que la respuesta será positiva, ya que se contempla la asistencia de sindicatos, empresarios, los tres Poderes del estado, ayuntamientos, organizaciones civiles, campesinas, entre otros. Aseveró que el Gobierno de la Nueva Visión construye los espacios para que se dé el diálogo y el debate, lo cual es provechoso y fundamental. Por ello, aseguró que la Secretaría de Gobierno construye el formato para el este gran acuerdo, donde se aportarán cosas nuevas y la sociedad civil puede atender a las y los morelenses para adquirir nuevas ideas, y juntos, sociedad y gobierno, construir un escenario distinto.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán) y La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

Vinculan a proceso penal al menor de edad involucrado en el caso Chao

El Juez de Control y Juicio Oral vinculó a proceso penal al menor de edad Arturo "N", acusado de los delitos de homicidio doloso y robo calificado en agravio del catedrático del catedrático Alejandro Chao y su esposa Sara Rebolledo. Al concluir el análisis de las pruebas presentadas por la Fiscalía Especializada en Justicia para Adolescentes, la justicia local confirmó la participación de un tercer involucrado en estos delitos. Dentro de su resolución, el juez de la causa determinó que el menor de edad permanecerá en prisión y estableció 60 días para el cierre de las investigaciones. La tarde del pasado lunes, la justicia oral también vinculó a proceso penal a Juan Carlos y Mario Antonio, quienes permanecerán bajo investigación y continuarán recluidos en el penal de Atlacholoaya.

El Regional del Sur, p.7, (Erick Juárez); La Jornada Morelos, p.4, (Elizabeth Cuevas); La Unión de Morelos, p.5, (Sergio Gómez); Diario de Morelos, p.14, (Omar Romero.

Aceptan resolución por crimen vs. Chao

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, aceptó que el homicidio del doctor Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo Rojas, ha sido resuelto, por lo que ahora toca a las autoridades correspondientes llevar ante la justicia a los presuntos responsables del crimen. "Creo que el caso está resuelto en términos legales, ya la propia familia a través de sus abogados le está dando seguimiento al caso para que los delincuentes sean consignados y no queden impunes", asentó en entrevista el rector de la universidad.

Diario de Morelos, p.3, (Florencio Hernández),

http://www.diariodemorelos.com/article/aceptan-resoluci%C3%B3n-por-crimen-vs-chao.

Listo CAP para sumarse al diálogo por seguridad

Líderes de organizaciones campesinas aglutinadas al Congreso Agrario Permanente (CAP), en voz de su coordinador, Humberto Sandoval Zamora, se dijeron listos para acudir al encuentro con la condición "que dejen de lado los intereses partidistas y políticos". Respaldando la iniciativa del rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/politica_nota_02.php.

Califican PNA y PSD como "tardío", el llamado de Graco Ramírez para dialogar

Las dirigencias de los partidos Nueva Alianza (PNA) y Socialdemócrata (PSD) en Morelos, calificaron como "tardío", el llamado al dialogo que el gobernador Graco Ramírez hizo a todos los sectores y organizaciones de la sociedad, para establecer una agenda que permita alcanzar acuerdos para lograr la reconciliación social. Por separado, los presidentes de Nueva Alianza, Francisco Santillán Arredondo y del Socialdemócrata, Eduardo Bordonave Zamora, lamentaron que pese a los exhortos hechos, hasta ahora, el Gobierno de Graco Ramírez, haya dado muestras de diálogo. "Creo que el llamado llega un poco tarde, tenemos un año pidiéndole al Gobernador, haciéndole ver la necesidad de dialogar, de que se abra a todos los sectores que tenemos diferentes formas de pensamiento y tiene que ser hasta que la Universidad convoca, cuando el gobierno reacciona al dialogo", lamentó Francisco Santillán Arredondo, de Nueva Alianza. La dirigencia estatal del PSD, advirtió a través de Eduardo Bordonave Zamora, que el llamado es tardío, pero aún hay posibilidades de enmendar el camino en materia de seguridad. "Es una reflexión que sabe que solo (el gobernador) no va poder y que necesita el apoyo de la sociedad y está a tiempo de corregir el rumbo, tiene apenas un año de mandato y creo que es un buen momento para tomar el remedio, momento para reconocer la situación de gravedad que tenía el estado".

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/politica_nota_11.php.

Quejas contra elementos policiales por casos de tortura se incrementan

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos confirmó un incremento del 30 por ciento en denuncias por casos de tortura, siendo los elementos del Mando Único los más acusaos por estas prácticas de abuso de autoridad. A decir de la presidenta del organismo, Lucero Benítez Villaseñor, se ha detectado un incremento en las quejas contra elementos policiacos que cometen exceso en las detenciones, ya que en algunos casos se alega que no hay pruebas para el aseguramiento de personas que son acusadas de la comisión de algún delito. De acuerdo (con) las estadísticas de la comisión, los municipios de Jiutepec, Temixco, Huitzilac y Jojutla (es donde se) registran el mayor número quejas por casos de tortura. Recientemente la Visitaduría de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en la Región Oriente dio a conocer el registro de seis quejas promovidas contra elementos del Mando Único. En esta región, el organismo registra 19 quejas contra efectivos de diferentes corporaciones.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/politica_nota_10.php.

Titular del IMEM da resultados a un mes de tomar su protesta

A menos de un mes de que la doctora Aurora Ivonne Velasco Rotunno tomó protesta como titular de la dirección general del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), se han logrado atender a más de 800 mujeres que sufrieron violencia. La prestación de asesoría jurídica personalizada con calidad y calidez, a través de servicios en el Centro de Atención Externa (CAE) durante el período comprendido de abril a mayo de este año, se dieron 183 asesorías jurídicas, lo que ayudó a mujeres a darles un panorama de cómo actuar legalmente en contra de su agresor.

La Jornada Morelos, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/sociedad_nota_01.php.

Conferencia Nacional en la ciudad de Cuernavaca

La Ciudad de la Eterna Primavera recibirá a presidentes municipales del país dentro de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal, donde se establecerán las políticas para fortalecer los esquemas de coordinación en materia policial de las localidades de la zona centro de la nación. En la Conasepumu se espera la participación de 107 presidentes municipales de la república mexicana, informó el alcalde Jorge Morales Barud, quien explicó que con fundamento en la Ley General del Sistema de Seguridad Pública, esta conferencia tiene como eje principal el análisis, discusión y proposición, así como difusión e instrumentación de políticas, proyectos y acciones relacionadas con la seguridad colectiva.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García), http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/politica_nota_09.php.

Solicitará Morales Barud juicio político por agravio a empleados

El gobierno de Jorge Morales Barud solicitará juicio político en contra del fiscal estatal, Rodrigo Dorantes Salgado, por cargos de omisión de las denuncias del daño patrimonial que asciende a 86 millones de pesos, en agravio de aproximadamente mil 200 empleados municipales durante la pasada administración. El síndico municipal, Fernando Martínez Cué, en compañía de Otilia Reyes Soto, secretaria General del Sindicato Auténtico de Trabajadores y de Liliana Nájera Castillo, lideresa del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento, informó que el gobierno capitalino presentará ante el Congreso del estado, una solicitud de juicio político en contra del fiscal. Martínez Cué informó que desde agosto de 2012, fueron presentadas más de 250 denuncias ante la Procuraduría General de Justicia del Estado, haciendo señalamiento al entonces presidente municipal, oficial mayor y tesorero del ayuntamiento. Dijo que el monto desviado corresponde a las cuotas retenidas por el ayuntamiento a los trabajadores, para ser entregados al

Instituto de Crédito para los Trabajadores del Estado. Tras asegurar que la principal obligación de (la) ahora Fiscalía del estado, es lograr que se imparta la justicia pronta y expedita; lo contrario implica una violación grave a su obligación constitucional, el funcionario municipal dijo que no se explica la celeridad con la que se ejerció la acción penal en contra del ex secretario de Finanzas y la pasividad con la que se conduce la judicialización del caso de los trabajadores municipales.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García),

http://www.jornadamorelos.com/2014/5/14/municipios_nota_01.php.

Nacional:

La seguridad en Tamaulipas queda bajo el control del gobierno federal

El secretario de Gobernación, Miguel Ångel Osorio Chong, anunció hoy en esta ciudad fronteriza el inicio de la Estrategia de Seguridad Tamaulipas, que incluye tres ejes: desarticular en su composición y operación las organizaciones delictivas; sellar las rutas de trasiego de drogas, armas y personas indocumentadas, y garantizar instituciones locales de seguridad eficientes y confiables. El gobierno federal asumirá el control de la seguridad del estado a través del Ejército, la Marina y la Policía Federal, aunque no se precisó el número de efectivos que serán desplegados en esta entidad.

La Jornada, p.3, (Erick Muñiz y Julia Le Duc).

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833219.html.

Grupo católico presenta queja contra Robles

La Arquidiócesis de México informó ayer que el Consejo Mexicano de la Familia (Confamilia) presentó una queja ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) en contra de Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). A través del Sistema Informativo de la Arquidiócesis de México (Siame) y con el encabezado "fuera Rosario Robles de Sedeso", se indica que el propósito de dicha queja del Confamilia es que se inicie un procedimiento para "destituir a la funcionaria", debido a las "desafortunadas afirmaciones" que hizo hace algunos días, las cuales "violentaron los derechos humanos de beneficiarias de programas de asistencia social". Confamilia es una coalición de organizaciones civiles a favor de la familia y de los valores de este núcleo de acuerdo a la concepción cristiana. Las agrupaciones que la conforman están en contra del aborto, a favor del matrimonio de acuerdo a como lo concibe la Iglesia católica y están alineadas a la doctrina de este credo, en particular a la Arquidiócesis de México, encabezada por el cardenal Norberto Rivera Carrera.

La Jornada, p.19, (Carolina Gómez).